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SECRETARIO 

Presenta México Superávit en materia agroalimentaria.-  El secretario de 
Agricultura, José Calzada, recordó que nuestro país exporta a Estados Unidos 70 
millones de dólares de comida, que equivalen a mil 500 millones de pesos diarios. 
Calzada resaltó que México es el principal proveedor de alimentos de Estados 
Unidos y mencionó que del cien por ciento de las importaciones de alimentos que 
realiza la Unión Americana, el 20 por ciento provienen de México, sobre todo de 
productos con valor agregado, hortalizas, proteína y frutos tropicales. Crónica.com 

 

 

 

 

El Contador.- José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura, y Eduardo 
Sánchez, coordinador general de Comunicación Social y vocero del gobierno de la 
República, presentan un balance del sector agroalimentario del país, el cual se 
mantiene como el tercer mayor exportador por arriba del petróleo, el turismo y las 
remesas. México ocupa el décimo lugar como potencia exportadora de alimentos: 
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en 2017, el sector logró colocar en los mercados internacionales 32 mil 583 millones 
de dólares en productos agroalimentarios y alcanzó un superávit comercial del 
orden de los cinco mil 411 millones de dólares; con ello, superó en 70% el saldo 
favorable registrado un año antes. Excélsior, 35 

 

Entregan apoyo millonario en beneficio del campo de la Huasteca.-  En gira del 
gobernador de San Luis Potosí y el secretario de la Sagarpa José Calzada Rovisora 
se hizo la entrega de 129 mdp de los programas del Fomento a la Agricultura, para 
acuacultura, del Proyecto Estratégico de seguridad Alimentaria (PESA) e 
indemnizaciones para el campo. José Calzada comentó que SLP es la estrella de 
México, pues en el gobierno que encabeza Juan Manuel Carreras López registra un 
desarrollo económico como pocos estados, con generación de empleos sin 
precedentes y un crecimiento agrícola entre los cinco más importante es del país. 
Periódico Momento/ La jornada del San Luis/ Revista punto de vista 

 

Demandados (Sobremesa de Lourdes Mendoza).- Quien seguramente no ha 
podido comer aguacate esta semana es el secretario de Agricultura, José Calzada. 
Pues, cómo ven que Sagarpa ha sido demandada por la empresa Hologramyco, 
productora de videos, por incumplimiento en el pago de servicios en los que se 
presumían los logros de la dependencia. Leído lo anterior, me queda claro que el 
aguacate estará vetado por los próximos días en la dieta del secretario Calzada. 
Financiero, 51 

 

México apoyará cambios a la regla de origen automotriz. –La octava ronda de 
renegociación del TLC iniciaría “tentativamente” el 8 de abril, dijo el secretario de 
Economía Ildefonso Guajardo Villarreal. Habrá reuniones ministeriales antes de la 
ronda a realizarse en Washington, añadió el funcionario en entrevista radiofónica. 
En ese sentido, adelantó que se reunirían en estos días la canciller de Asuntos 
Globales canadiense, Chrystia Freeland, y el representante comercial 
estadounidense, RobertLighthizer. Las claves dentro del sector agroalimentario 
serán la presencia de los agroalimentos mexicanos que seguirán en ascenso entre 
los socios del TLC, aseguró el secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosa. 
Cuando se firmó el TLC, algunos especialistas tuvieron pronósticos negativos para 
el sector primario, porque, según ellos, no podíamos competir. Desde el 2015 las 
exportaciones en ese rubro superaron a las importaciones provenientes de EU y 
Canadá, para ser superavitarios. Milenio 33 

 

 

 

http://www.revistapuntodevista.com.mx/tag/seguridad/
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MONITOREO 

Difundido el martes 13 de marzo 2018 
  
  

SECRETARIO  
  
Presenta México superávit en materia agroalimentaria.- El secretario de 
Agricultura, José Calzada, recordó que nuestro país exporta a Estados Unidos 70 
millones de dólares de comida, que equivalen a mil 500 millones de pesos diarios. 
En materia agroalimentaria, en 2017 México tuvo con Estados Unidos un superávit 
de casi ocho mil millones de dólares, señaló José Calzada, secretario de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). Diariamente, 
abundó, México exporta a Estados Unidos 70 millones de dólares de comida, que 
equivalen a mil 500 millones de pesos diarios. Destacó que “cuando México firmó el 
TLCAN, algunos especialistas tenían pronósticos negativos para el sector primario, 
porque, según ellos, no podíamos competir contra los gigantes del norte; sin 
embargo, en el 2015, las exportaciones mexicanas superaron las importaciones 
provenientes de Estados Unidos y Canadá y fuimos superavitarios por primera 
ocasión después de 21 años”. Calzada resaltó que México es el principal proveedor 
de alimentos de Estados Unidos y mencionó que del cien por ciento de las 
importaciones de alimentos que realiza la Unión Americana, el 20 por ciento 
provienen de México, sobre todo de productos con valor agregado, hortalizas, 
proteína y frutos tropicales. 
http://www.cronica.com.mx/notas/2018/1069392.html  

  
Organismos ambientales advierten que es urgente decretar veda permanente 
en especies severamente depredadas .- Organismos ambientales internacionales 
advirtieron que es urgente decretar veda permanente en especies severamente 
sobreexplotadas; el titular de la Sagarpa, José Calzada Rovirosa, señaló que 
prácticamente el 100% de los océanos están siendo sobreexplotados, por lo que es 
necesario bajar la presión en éstos. 
13/03/2018 Televisión: Las Noticias de las 20:00 hrs. con Julio Patán, C-4, 20:23 hrs. 

http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_13032018/13032018023911nc.mp4  
  
Se registraron  16 impactos en portales de internet del Boletín 072.- “Seguirá 
en ascenso la participación de productos agroalimentarios de México en el 
TLCAN”. 
  
Boletín 072.- “Seguirá en ascenso la participación de productos 
agroalimentarios de México en el TLCAN”. La producción agroalimentaria de 

http://www.cronica.com.mx/notas/2018/1069392.html
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_13032018/13032018023911nc.mp4
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México y su participación en los mercados de los países socios del Tratado de Libre 
Comercio de América del Norte (TLCAN) seguirá en ascenso gracias al esfuerzo de 
los productores nacionales y a la confianza mutua que existe con el Gobierno de la 
República, lo que ha hecho de nuestro país una gran potencia productora de 
alimentos. Así lo aseguró el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Rovirosa, 
durante el encuentro con el Sector Pecuario de la Huasteca Potosina, donde estuvo 
acompañado por el gobernador del estado de San Luis Potosí, Juan Manuel 
Carreras López. En el encuentro, el funcionario federal señaló que el año pasado el 
sector agroalimentario en México fue el más vigoroso de la economía nacional y se 
consolidó como el sexto lugar en producción de carne de res, el quinto de carne de 
pollo y el séptimo de proteína animal del mundo. Recordó que “cuando México firmó 
el TLCAN, algunos especialistas  tenían pronósticos negativos para el sector 
primario, porque, según ellos, no podíamos competir contra los gigantes del norte, 
sin embargo, en el 2015, las exportaciones mexicanas superaron las importaciones 
provenientes de Estados Unidos y Canadá y fuimos superavitarios por primera 
ocasión después de 21 años”. En 2017, agregó, con Estados Unidos se tuvo un 
superávit de casi ocho mil millones de dólares, “hoy diariamente le exportamos a 
Estados Unidos 70 millones de dólares de comida, mil 500 millones de pesos 
diarios”. Calzada Rovirosa destacó que somos el principal proveedor de alimentos 
de esa nación, del 100 por ciento de las importaciones de alimentos que realiza, el 
20 por ciento provienen de México, sobre todo de productos con valor agregado, 
hortalizas, proteína, frutos tropicales. 
http://www.tallapolitica.com.mx/seguira-en-ascenso-la-participacion-de-productos-
agroalimentarios-de-mexico-en-el-tlcan/ 
http://www.elarsenal.net/2018/03/13/seguira-en-ascenso-la-participacion-de-productos-
agroalimentarios-de-mexico-en-el-tlcan/ 
http://lado.mx/noticias.php?id=851628 
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/seguira-ascenso-la-participacion-productos-
agroalimentarios-mexico-tlcan/ 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/504128 
https://hojaderutadigital.mx/seguira-en-ascenso-la-participacion-de-productos-
agroalimentarios-de-mexico-en-el-tlcan/ 
http://argonmexico.com/seguira-en-ascenso-participacion-de-productos-agroalimentarios-
de-mexico-en-tlcan/ 
https://www.20minutos.com.mx/noticia/343714/0/sector-agricola-seguira-en-ascenso-con-
paises-del-tlcan/ 
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/37240-produccion-agroalimentaria-
de-mexico-seguira-en-ascenso-en-el-tlcan 
http://mexicoinforma.mx/index.php/component/search/?searchword=sagarpa&searchphrase
=all&Itemid=113 
http://www.notiradar.com/buscar.php?txt_bus=sagarpa&button=Buscar 
http://www.emprefinanzas.com.mx/?p=6800 
http://mundoejecutivo.com.mx/sectores/2018/03/13/sector-agricola-seguira-ascenso-paises-

http://www.tallapolitica.com.mx/seguira-en-ascenso-la-participacion-de-productos-agroalimentarios-de-mexico-en-el-tlcan/
http://www.tallapolitica.com.mx/seguira-en-ascenso-la-participacion-de-productos-agroalimentarios-de-mexico-en-el-tlcan/
http://www.elarsenal.net/2018/03/13/seguira-en-ascenso-la-participacion-de-productos-agroalimentarios-de-mexico-en-el-tlcan/
http://www.elarsenal.net/2018/03/13/seguira-en-ascenso-la-participacion-de-productos-agroalimentarios-de-mexico-en-el-tlcan/
http://lado.mx/noticias.php?id=851628
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/seguira-ascenso-la-participacion-productos-agroalimentarios-mexico-tlcan/
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/seguira-ascenso-la-participacion-productos-agroalimentarios-mexico-tlcan/
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/504128
https://hojaderutadigital.mx/seguira-en-ascenso-la-participacion-de-productos-agroalimentarios-de-mexico-en-el-tlcan/
https://hojaderutadigital.mx/seguira-en-ascenso-la-participacion-de-productos-agroalimentarios-de-mexico-en-el-tlcan/
http://argonmexico.com/seguira-en-ascenso-participacion-de-productos-agroalimentarios-de-mexico-en-tlcan/
http://argonmexico.com/seguira-en-ascenso-participacion-de-productos-agroalimentarios-de-mexico-en-tlcan/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/343714/0/sector-agricola-seguira-en-ascenso-con-paises-del-tlcan/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/343714/0/sector-agricola-seguira-en-ascenso-con-paises-del-tlcan/
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/37240-produccion-agroalimentaria-de-mexico-seguira-en-ascenso-en-el-tlcan
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/37240-produccion-agroalimentaria-de-mexico-seguira-en-ascenso-en-el-tlcan
http://mexicoinforma.mx/index.php/component/search/?searchword=sagarpa&searchphrase=all&Itemid=113
http://mexicoinforma.mx/index.php/component/search/?searchword=sagarpa&searchphrase=all&Itemid=113
http://www.notiradar.com/buscar.php?txt_bus=sagarpa&button=Buscar
http://www.emprefinanzas.com.mx/?p=6800
http://mundoejecutivo.com.mx/sectores/2018/03/13/sector-agricola-seguira-ascenso-paises-tlcan
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tlcan 
https://www.voragine.com.mx/2018/03/13/seguira-en-ascenso-participacion-de-productos-
agroalimentarios-de-mexico-en-el-tlcan/   
https://azteca.digital/2018/03/13/sector-agricola-seguira-en-ascenso-con-paises-del-tlcan/  
https://sitquije.com/medio-ambiente/campo/seguira-ascenso-participacion-productos-
agroalimentarios-mexico-tlcan 

http://elregio.com/Noticia/ef2abcb4-bdeb-4759-8934-edf7a4b3738c  
  
Carreras y el titular de SAGARPA entregan en la Huasteca $129 millones en 
apoyo al campo .- Al entregar más de 129 millones de pesos de los programas del 
Fomento a la Agricultura, para acuacultura, del Proyecto Estratégico de Seguridad 
Alimentaria (PESA) e indemnizaciones para el campo, José Calzada Rovirosa 
Secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(SAGARPA), dijo que SLP es la estrella de México, pues en el gobierno que 
encabeza Juan Manuel Carreras López registra un desarrollo económico como 
pocos estados, con generación de empleos sin precedentes y un crecimiento 
agrícola entre los cinco más importante es del país. Tras reunirse con integrantes 
de 22 asociaciones ganaderas en el municipio de Tamuín, el funcionario federal 
informó que la administración del Presidente Enrique Peña Nieto ha invertido más 
de 475 millones de pesos para el sector ganadero para el fortalecimiento y 
tecnificación, programas como Proagro, de los cuales, 300 millones de pesos son 
destinados en la Zona Huasteca. 
En el municipio de Huehuetlán, en la delegación de Huichihuayán, Carreras López 
y el titular de SAGARPA, acompañados de la Presidenta del DIF estatal, 
Lorena  Valle Rodríguez, entregaron 50 millones 600 mil  pesos del Proyecto 
Estratégico de Seguridad Alimentaria (PESA) para el Sector Rural de la Huasteca 
Potosina para productores de 10 municipios para impulsar infraestructura y equipo 
para la producción de hortalizas, huevo, cerdos, bovinos y ovinos en traspatio; 
módulos de conservación de alimentos; módulos de producción de café y piloncillo; 
deshidratador de alimentos y tractores. El mandataria potosino expresó que con el 
respaldo del DIF estatal se fortalece la economía de las familias de escasos 
recursos ya que las productoras y productores locales a través del 
programa PESA venden sus productos a los comedores, con lo que se está 
generando un ciclo productivo virtuoso a favor del desarrollo de la región. En su 
mensaje, Calzada Rovirosa indicó que SAGARPA participó con 2.5 millones de 
pesos para el establecimiento de una planta productora de mezclas minerales y 
suplementos nutricionales para ganado bovino es para abastecer al sector 
ganadero de la Región Huasteca de los insumos fundamentales, que permitan 
mejorar los parámetros reproductivos de ganado bovino en condiciones de pastoreo 
hasta en un 30%. En el municipio de Ébano Carreras López y Calzada 
Rovirosa encabezaron la entrega de indemnizaciones por un monto de 2.8 millones 
de pesos en beneficio de productores de la planicie huasteca que se vieron 

http://mundoejecutivo.com.mx/sectores/2018/03/13/sector-agricola-seguira-ascenso-paises-tlcan
https://www.voragine.com.mx/2018/03/13/seguira-en-ascenso-participacion-de-productos-agroalimentarios-de-mexico-en-el-tlcan/
https://www.voragine.com.mx/2018/03/13/seguira-en-ascenso-participacion-de-productos-agroalimentarios-de-mexico-en-el-tlcan/
https://azteca.digital/2018/03/13/sector-agricola-seguira-en-ascenso-con-paises-del-tlcan/
https://sitquije.com/medio-ambiente/campo/seguira-ascenso-participacion-productos-agroalimentarios-mexico-tlcan
https://sitquije.com/medio-ambiente/campo/seguira-ascenso-participacion-productos-agroalimentarios-mexico-tlcan
http://elregio.com/Noticia/ef2abcb4-bdeb-4759-8934-edf7a4b3738c
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afectados en 1,874 hectáreas, con la finalidad de que den continuidad a su 
producción. 
http://lajornadasanluis.com.mx/politica-y-sociedad/carreras-y-el-titular-de-sagarpa-entregan-
en-la-huasteca-129-millones-en-apoyo-al-campo/ 

  
En gira por la Huasteca, exigen al gobernador atender casos de 
desaparecidos.- En una gira que realizó el gobernador del estado, Juan Manuel 
Carreras López, para la entrega de apoyos de la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) en la 
delegación de Huichihuayán perteneciente a Huehuetlán, un grupo de familiares de 
personas desaparecidas se manifestó. Los quejosos exigieron ser atendidos en sus 
demandas de búsqueda de personas y en materia de seguridad pública en varios 
municipios de la Huasteca, pues refieren que en varias ocasiones han buscado un 
acercamiento con el fiscal general, Federico Garza, pero no han tenido respuesta. 
Ante el titular de la dependencia federal, José Eduardo Calzada Rovirosa, los 
manifestantes mostraron retratos de las personas desaparecidas, por lo que fueron 
dirigidos con el secretario particular del mandatario estatal, Edmundo Torrescano, 
para ser atendidos en sus demandas. 
http://pulsoslp.com.mx/2018/03/13/en-gira-por-la-huasteca-exigen-al-gobernador-atender-
casos-de-desaparecidos/ 

  
Queremos que cumplan: Corral a Narro y Calzada 
En entrevista que concedió la mañana de hoy fuera de Casa Chihuahua, Corral 
mencionó que pese al conflicto con la Federación, ésta sólo transfiere lo que por ley 
le toca, pero que tampoco entrega recursos extraordinarios, por lo que levantarán 
“lista” de los compromisos que hicieron diferentes secretarios de estado para 
solicitar que los cumplan. “Vamos a pedir a Salud que nos cumplan con los 
hospitales en Juárez, a SAGARPA los 60 millones de pesos para la planta 
deshidratadora de leche, algunos apoyos de INFONAVIT, haremos la lista, les 
vamos a recordar porque luego va a pasar la elección y ni nos van a voltear a ver, 
queremos que nos cumplan”, dijo. Corral mencionó que el Gobierno de Chihuahua 
sí pidió recursos extraordinarios a la Federación para poder sacar adelante 
diferentes proyectos. Por lo anterior tratará que los diferentes secretarios cumplan 
con las promesas que hicieron para la entidad. 
http://www.tiempo.com.mx/noticia/121707-
queremos_que_cumplan_corral_a_narro_y_calzada_chihuahua_javier_corral_jose_narro_pe
pe_calzada/1 
http://entrelineas.com.mx/local/seguimos-esperando-que-sagarpa-salud-e-infonavit-nos-
cumplan-corral/ 
http://www.omnia.com.mx/noticia/59880/pendientes-mas-recursos-federales-prometidos-por-
secretarios-esperan-cumplimient 
  

http://lajornadasanluis.com.mx/politica-y-sociedad/carreras-y-el-titular-de-sagarpa-entregan-en-la-huasteca-129-millones-en-apoyo-al-campo/
http://lajornadasanluis.com.mx/politica-y-sociedad/carreras-y-el-titular-de-sagarpa-entregan-en-la-huasteca-129-millones-en-apoyo-al-campo/
http://pulsoslp.com.mx/2018/03/13/en-gira-por-la-huasteca-exigen-al-gobernador-atender-casos-de-desaparecidos/
http://pulsoslp.com.mx/2018/03/13/en-gira-por-la-huasteca-exigen-al-gobernador-atender-casos-de-desaparecidos/
http://www.tiempo.com.mx/noticia/121707-queremos_que_cumplan_corral_a_narro_y_calzada_chihuahua_javier_corral_jose_narro_pepe_calzada/1
http://www.tiempo.com.mx/noticia/121707-queremos_que_cumplan_corral_a_narro_y_calzada_chihuahua_javier_corral_jose_narro_pepe_calzada/1
http://www.tiempo.com.mx/noticia/121707-queremos_que_cumplan_corral_a_narro_y_calzada_chihuahua_javier_corral_jose_narro_pepe_calzada/1
http://entrelineas.com.mx/local/seguimos-esperando-que-sagarpa-salud-e-infonavit-nos-cumplan-corral/
http://entrelineas.com.mx/local/seguimos-esperando-que-sagarpa-salud-e-infonavit-nos-cumplan-corral/
http://www.omnia.com.mx/noticia/59880/pendientes-mas-recursos-federales-prometidos-por-secretarios-esperan-cumplimient
http://www.omnia.com.mx/noticia/59880/pendientes-mas-recursos-federales-prometidos-por-secretarios-esperan-cumplimient
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SAGARPA 

  
Gripe aviar, vino de Jalisco: Sagarpa 
  
Irapuato, Gto.- La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca 
y Alimentación (Sagarpa) identificó que las aves contagiadas con el virus H7N3 
que provocó la muerte y sacrificio de más de mil 300 pollos en Guanajuato y 
Querétaro habría provenido de Jalisco. Víctor Hugo Pineda Martínez, delegado de 
la Sagarpa en Guanajuato, informó que el Servicio Nacional de Sanidad, 
Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) ha indicado que alrededor de 
500 aves fueron las contagiadas y éstas presuntamente fueron compradas en la 
región de los Altos de Jalisco, en donde el virus causante de la gripe aviar aún 
circula. “Se tiene conocimiento de que las aves llegaron de Jalisco, de la región de 
los Altos, en donde en granjas comercializadoras se dio un brote de gripe aviar, se 
tiene la sospecha por parte de Senasica de que de allá vino, entonces estaremos 
muy al pendiente, vigilando la llegada de aves a la zona, para evitar otros brotes”, 
dijo el funcionario federal. Por lo pronto, Víctor Hugo Pineda dijo que serán 
monitoreadas granjas que en otras ocasiones registraron presencia del virus de la 
gripe aviar, para analizar el comportamiento de las aves e incluso en algunas serían 
realizadas sanitizaciones, pues hay sospechas de que algunas pudieran tener el 
virus. “En mayo de 2017 hubieron brotes, vamos a monitorear esas zonas donde se 
tuvieron, algunas vamos a medir para ver si en realidad hay aún presencia del virus 
y en otras definitivamente se va a sanitizar como medida preventiva”. La presencia 
del virus de la gripe aviar data de 2012, cuando en ese año murieron tanto por 
enfermedad como por sacrificio alrededor de 24 millones de aves contagiadas. 
Víctor Hugo Pineda comentó que la Sagarpa tiene reporte de que hay algunas 
granjas jaliscienses que no aplicaron bien el protocolo de sanitización y que son las 
que han estado causando los brotes en estados como Guanajuato. “O la otra: hay 
aves que son importadas de Europa, particularmente de Francia, donde también 
está el virus presente, que llegan al país, que llegan a Jalisco y así son vendidas a 
bajo precio a productores y es donde nos dan los brotes en muchas de las 
ocasiones”. 
https://www.elsoldeirapuato.com.mx/local/gripe-aviar-vino-de-jalisco-sagarpa-1242575.html 

  
Autoridades sanitarias en Querétaro indicaron que no hay riesgo de influenza 
aviar en pollos 
 2018-03-13  Televisión: Excélsior Informa 18:00 hrs. con Kimberly Armengol, C-127 
(IZZI), 18:32 hrs. 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_13032018/13032018021800nc.mp4 

  

https://www.elsoldeirapuato.com.mx/local/gripe-aviar-vino-de-jalisco-sagarpa-1242575.html
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_13032018/13032018021800nc.mp4
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Aprueba dictamen que beneficia a productores y distribuidores de semillas; e 
instituyen el Día Nacional del Tequila 
  
En el Senado quedan dos dictamines, uno en el que se reforman diversos artículos 
de la Ley Federal de Producción, Certificación y Comercio de Semillas, para que la 
Sagarpa tenga como atribución promover y apoyar la conformación y consolidación 
de empresas nacionales, productoras y distribuidoras de semillas. 
También quedó en lectura el proyecto de decreto por el que se declara el tercer 
sábado de marzo de cada año como el Día Nacional del Tequila. 
 2018-03-13  Televisión: Las Noticias del Congreso con Laksman Sumano, C-110 
(IZZI), 20:22 hrs. 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_13032018/13032018024859nc.mp4 

  
  
95% de las organizaciones cefetaleras susceptibles a apoyos de SAGARPA 
  
En 2018 Luego de que la SAGARPA cerrara ventanillas para algunos apoyos del 
sistema producto café, a fin de agilizar los trámites y evitar la entrega de los 
programas en época electoral, el Coordinador de Fomento y Producción 
Agropecuaria del Distrito 08 de esta dependencia federal, Luis Citalán Chavarría, 
afirmó que la mayoría de las organizaciones quedaron inscritas para el periodo 
2018. En este sentido confirmó que el 95 por ciento de las organizaciones se 
inscribieron en la SAGARPA para los apoyos de Procafé y del Plan Integral de 
Apoyo al Café conocido como el PIAC, programas que ayudan a establecer las 
acciones y tareas para atender las necesidades inmediatas del sector cafetalero, y 
que permiten el desarrollo sustentable del cultivo. Dijo que el 5 por ciento restante 
fue porque las organizaciones no tienen acta de recepción y el finiquito de los 
programas 2017, que son fundamentales para recibir los apoyos para este año. 
Citalán Chavarría, comentó que se en estos momentos se continúa con la entrega 
de programas contemplados en el 2017, retraso que aseguró fue atípico, por lo que 
se busca que en este 2018, los apoyos se entreguen de acuerdo al calendario 
establecido, es decir antes que comience la veda electoral. Reiteró que en el 
programa de Procafé y el PIAC, los productores fueron beneficiados por una 
dotación que consiste en fertilizantes, plantas de renovación, el pago del jornal para 
que estas se siembren, además de bombas aspersoras, de acuerdo a la gestión de 
cada organización. Detalló que para este año se entregarán los programas a más 
de 350 organizaciones y grupos de trabajo; sin embargo lo importante es que se 
retome a la cafeticultura como una potencialidad económica en la región como se 
tenía antes, y que Chiapas recobre el primer lugar en producción a nivel nacional. 
Puntualizó que la dependencia federal continúa con las ventanillas abiertas a otros 
sistemas de producción, por lo que pide a todos los sectores acercarse y conocer 
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los beneficios que otorga el gobierno federal. 
http://desdepuebla.com/index.php/nacional/chiapas/5078-95-de-las-organizaciones-
cefetalerassuceptubles-a-apoyos-de-sagarpa.html 

  
Promueven aumento productivo de piñón rosa 
  
La Universidad Autónoma Chapingo impulsa el aumento a la producción de piñón 
rosa en comunidades ejidales a través de un esquema de manejo forestal intensivo 
a fin de evitar que las plagas que afectan la producción de conos, conillos y semillas 
reduzcan la cosecha entre un 60 a 80%. Además, con este programa, dijo el 
investigador de la UACh, de la División de Ciencias Forestales, y quien encabeza el 
Programa de Desarrollo de la Cadena Productiva de Piñón Rosa, David Cibrián 
Tovar, se muestra que México es el único país que tiene piñón rosa, el cual es 
originario y se cultiva de manera natural en sus bosques en tanto que los países 
que tienen esta semilla de piñón cuentan con  coloración blanca o color crema, de 
ahí que sea muy codiciado. En opinión del investigador de la UACh, es posible 
integrar a nivel nacional una cadena productiva de piñón rosa pues existen 
considerables extensiones de bosque natural de piñón en México y además 
plantaciones establecidas que se encuentran en etapa de producción. Para lograr 
esto, destacó el especialista, es necesario incorporar áreas de bosque natural y 
plantaciones en un esquema de manejo forestal intensivo como el que se aplicó en 
el ejido La Florida, en Hidalgo, que fue validado y con resultados favorables. 
Precisó, el investigador David Cibrián Tovar, que también es necesario considerar 
que en el procesamiento y trasformación de la semilla de piñón se debe invertir en 
centros especializados que lleven a cabo, en una primera instancia, el descascarado 
de la semilla para dar un valor agregado al piñón así como elaborar productos a 
partir del piñón rosa, para diversificar la producción. Por su parte, Jesús Morales 
Bautista encargado del proyecto en el Ejido “La Florida”, dijo que el piñón mexicano 
es un producto apreciado a nivel nacional e internacional por su calidad en relación 
a su sabor, color y propiedades nutrimentales. 
http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2018/03/13/promueven-aumento-
productivo-de-pinon-rosa 

 

SECRETARÍA 

Sagarpa y Banco Mundial lanzan proyecto en beneficio de productores del 
campo (Breves).- La Sagarpa y el Banco Mundial dieron a conocer un proyecto 
que servirá para mejorar la infraestructura y el almacenamiento para maíz y otros 
granos en beneficio de organizaciones de productores locales. Héctor Carlos 
Salazar Arriaga, director de la región Bajío de Aserca, explicó que con este 

http://desdepuebla.com/index.php/nacional/chiapas/5078-95-de-las-organizaciones-cefetalerassuceptubles-a-apoyos-de-sagarpa.html
http://desdepuebla.com/index.php/nacional/chiapas/5078-95-de-las-organizaciones-cefetalerassuceptubles-a-apoyos-de-sagarpa.html
http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2018/03/13/promueven-aumento-productivo-de-pinon-rosa
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mecanismo podrán apoyarse entre 30 y 40 proyectos de manera anual durante 
cinco años. Detalló que los créditos a los que podrán acceder las organizaciones de 
productores ascienden a 7 mdp y 10 mdp para la construcción de silos para el 
almacenamiento de granos. El Día, 5/ Noticias de Chiapas, 28 

 

Destacan resultados de apoyo a floricultores de Xochimilco.- La titular de la 
Sederec, Evangelina Hernández Duarte, el director general de Desarrollo Rural, 
Adolfo Savín Cravioto y Samuel Barrera, representante del grupo de productores de 
flores de ornato "Los Lagartones" realizaron un recorrido por invernaderos de San 
Luis Tlaxialtemalco, donde se constató que actualmente tienen una producción de 
150 mil rosales y una cantidad similar de malvones, que en 15 días serán enviados 
a diversos estados de la República. Asimismo visitaron las instalaciones donde se 
fabrican macetas, lo que ha reducido en 40% el costo de producción por este 
concepto. El año pasado "Los Lagartones" presentaron un proyecto en 
concurrencia, el cual fue apoyado por el gobierno de la CDMX a través de Sederec 
y la Sagarpa, quienes aportaron un millón 250 mil pesos para la compra de una 
máquina de inyección de plástico, con el que alcanzan a producir entre 3 mil y 5 mil 
macetas diarias, según las necesidades. Prensa, 8/ El Día, 6 

 

Lo que viene (El Radar).- Sagarpa y Presidencia presentan balance del sector 
agroalimentario nacional. Excélsior, 2 

 

95% de las organizaciones cafetaleras susceptibles a apoyos de Sagarpa.- En 
Tapachula Chiapas, en 2018 luego de que la Sagarpa cerrará ventanillas para 
algunos apoyos del sistema producto café, a fin de agilizar los trámites y evitar la 
entrega de los programas en época electoral. El Coordinador de Fomento y 
Producción Agropecuaria del Distrito 08 de esta dependencia federal, Luis Citalán 
Chavarría, afirmó que el 95 por ciento de las organizaciones se inscribieron en la 
Sagarpa para los apoyos de Procafé y del Plan Integral de Apoyo al Café (PIAC), y 
que el 5 por ciento restante fue porque las organizaciones no tienen acta de 
recepción y el finiquito de los programas 2017, que son fundamentales para recibir 
los apoyos para este año. Citalán Chavarría, comentó que se en estos momentos 
se continúa con la entrega de programas contemplados en el 2017, retraso que 
aseguró fue atípico, por lo que se busca que en este 2018, los apoyos se entreguen 
de acuerdo al calendario establecido, es decir antes que comience la veda electoral. 
Noticias de Chiapas, 5 

 

Carne de cerdo, oportunidades de crecimiento en México (Agronegocios 
primera parte). -De acuerdo con información del Departamento de Agricultura de 
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Estados Unidos (USDA, por su sigla en inglés), 79.9 % de la producción mundial se 
concentra en China, la Unión Europea y EU. México ocupa el noveno lugar, con 1.5 
millones de toneladas del total. Con relación al consumo mundial de carne de cerdo, 
éste creció en los últimos 10 años. Se estima que para el 2018 suba 1.8 % a tasa 
anual para ubicarse en 112.6 millones de toneladas. Entre los factores que lo han 
favorecido destacan: el precio accesible en comparación con su contraparte bovina 
y mayor confianza del consumidor. Nuevamente, China, la Unión Europea y Estados 
Unidos son los países que concentran el consumo de este producto, con 76.9 por 
ciento. Para México, se espera que la producción aumente a tasa anual. Así, se 
pronostica que nuestro país se consolidará como noveno productor a nivel mundial 
con una participación de 1.3% del total global.- El Economista 13 T.E. 

 

SECTOR AGROPECUARIO 

Industrias se protegieron en TPP11: Guajardo.- "Le ofrecimos un acceso de 
cuotas. ¿Cuál fue la cuota que estuvo negociada con Nueva Zelanda? Una que se 
abre en el transcurso de más de 10 años aproximadamente, de un nivel de 30 mil 
toneladas a alrededor de 40 mil toneladas de leche en polvo. Sólo de Estados 
Unidos, importamos libre de aranceles 300 mil toneladas, y por la OMC tenemos 
una cuota de 100 mil toneladas", expuso Guajardo en una conferencia en Los Pinos. 
Dijo que adicionalmente, la Secretaría de Economía desarrollará una agenda 
interna para el fortalecimiento del sector. Por otro lado, con la salida de Estados 
Unidos del Acuerdo, el sector del vestido, del calzado y textil mexicano estaría mejor 
parado ante países como Vietnam y Malasia, cuya industria es muy competitiva, 
afirmó el funcionario.- El Financiero, 4 

 

Economía e inversiones de México crecerán con tratado Transpacífico.- En las 
importaciones mexicanas se otorgó sólo 77 %  inmediato, 20% a 10 o 15 años, y 
1.0% en concesiones parciales en el caso de lácteos o azúcar, expuso. Mencionó 
que el CPTPP también permitirá a México profundizar el acceso al mercado 
agroalimentario de Japón, al intercambio de productos cárnicos y avícolas con 
Vietnam y Malasia y la posibilidad de consolidar las preferencias arancelarias con 
Canadá, Chile y Perú. Pero, dijo, el nuevo TPP está abierto a la incorporación a 
todos los países del hemisferio occidental e incluso para Estados Unidos.- Impacto 

el Diario, 5 

 

Pretenden para el maíz Denominación de Origen.-  Los productores de maíz 
buscan que este grano cuente con la Denominación de Origen (DOM) y con ello sea 
reconocido como un artículo nativo del País. Desde hace un año se ha buscado 
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información que sustenta esta petición y se ha presentado a las autoridades para 
que todos los maíces de México tengan esa distinción, dijo Vicente Álvarez, 
representante del Sistema Producto Maíz a nivel nacional Es por ello que se 
incluirán desde los conocidos como especializados, es decir, los que son nativos de 
ciertas zonas y que están destinados a la elaboración de alimentos en específica, 
como el maíz, cacahuazintle, que se usa para hacer el pozole, así como los híbridos 
que surgen del cruce de razas, dejando fuera los organismos transgénicos, detalló 
Álvarez. En México existen 68 variedades criollas que son consideradas como 
originarias del País, refirió Juan Pablo Rojas, presidente de la Confederación 
Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México.- Reforma, P. p., 3 

 

Principal productor de guayaba.- El municipio de Jungapeo destaca en el oriente 
michoacano por la vasta producción de guayaba. Es considerado uno de los 
mejores productores de esta fruta, con 44 mil 820 toneladas anuales, informó el 
presidente municipal, Jorge Manuel Colín Callejas.- El Sol de México, 35 

 

Severa crisis en el sector pesquero.- Pescadores de la laguna de Champayán y 
el río Tamesí, en el municipio de Altamira, Tamaulipas, están en una profunda crisis, 
ya que escasean las especies endémicas aprovechables por la excesiva 
depredación y uso de artes prohibidas que arrasan con las crías e impiden la 
reproducción. Esto mantienen al borde de la ruina a pescadores que actualmente 
logran capturar, en un día bueno, 10 kilos de pescado, cuando hace una década 
lograban hasta los mil kilos.- El Sol de México, 33  

 

Acciones y Reacciones/ *Muestra gastronómica*.- Los productos de la 
naturaleza que ofrece el Valle del Mezquital, Hidalgo, se transformarán en obras 
culinarias que se podrán disfrutar en la XXXVIII Muestra Gastronómica de Santiago 
de Anaya.En este evento, que se realizará del 6 al 8 de abril próximo, se podrán 
disfrutar más de 1,500 platillos tradicionales. En la presentación de la exposición, 
que se realizó en el Colegio Superior de Gastronomía, el fundador del evento, 
Carmelo Ángeles Moreno, recordó que esta muestra inició en la década de 1970. 
La intención fue que las personas aprovecharán todas esas cosas que la naturaleza 
da, sin comprarlo sólo hay que ir a recolectar, así empezó. Esta muestra también 
se hizo en estas fechas, con la finalidad de que todas esas comidas de temporada, 
de marzo, abril y mayo se exhiban, cuando hay variedad en el campo.- El Economista, 

2  

 

Se inauguró la exposición La Agricultura pilar de la gastronomía.- La 
exposición del reconocido fotógrafo y activista David Lauer se inauguró en Casa 
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Chihuahua. Esta muestra es un acto de resistencia contra los transgénicos y a favor 
de los pueblos indígenas.- El Economista, 55 

 

Presas Bajo Tierra, el proyecto que soluciona la escasez de agua. - A sus 60 
años, Miguel Álvarez Sánchez es muestra de que emprender no tiene edad y que 
nunca hay que rendirse cuando se tiene una idea.Desde hace cuatro años, Álvarez 
creó la compañía Presas Bajo Tierra, que lleva abastecimiento de agua a 
comunidades que carecen del suministro. Para lograrlo, desarrolló hace 32 años 
una tecnología de presas subterráneas. "El proceso consiste en hacer barreras 
impermeables subterráneas, que contengan el agua que corre debajo de la tierra 
hacia el mar, almacenarla y aprovecharla en las comunidades, con lo cual se puede 
abastecer del suministro a varios comunidades", precisó el investigador. Álvarez 
señaló que una presa no sólo beneficia al llevar agua a las comunidades y 
permitirles un mayor aseo, sino al generar una mejor economía a la comunidad, 
porque es posible trabajar la tierra, criar ganado y mejorar la salud de la población.  
"Ahora los habitantes pretenden plantar aguacates en ese terreno que había estado 
desértico por 40 años y hoy vuelven a revivir. Además, en la parcela común las 
mujeres comienzan a tener trabajo cultivando hortalizas o flores. El beneficio es 
integral para la gente, el área agrícola y producción", afirmó Álvarez. –El Economista 

20 

INFORMACIÓN GENERAL 

Trump: hay candidatos no tan buenos en México.- El presidente de EU, Donald 
Trump, habló ayer del proceso electoral en México y dijo que hay candidatos [a la 
presidencia] que no son tan buenos. Durante su visita a Otay Mesa (en la zona de 
la frontera entre las ciudades de San Diego y Tijuana), donde supervisó los ocho 
prototipos para su muro, Trump señaló: "Dentro de poco hay elecciones en México. 
He oído que tiene a buenos candidatos, y otros que no son tan buenos. En cualquier 
caso, lo vamos a manejar", aseguró el mandatario estadounidense, sin mencionar 
a quiénes de los presidenciables se refería con cada definición. Auguro que el 
próximo mes será fundamental para saber si su administración puede llegar a algún 
tipo de entendimiento con la del presidente mexicano, Enrique Peña Nieto, en unas 
declaraciones que llegan en medio de la dura renegociación del TLCAN. Afirmó que 
su gobierno trabaja en "arreglar las cosas con México". A pocos metros de territorio 
mexicano y rodeado de los prototipos del muro fronterizo, Trump, frente a un grupo 
de periodistas que le acompañó en la visita, alabó al presidente Peña Nieto, a quien 
consideró un "fantástico tipo" y un "buen negociador" con quien tiene una 
"magnífica" relación.- El Universal, pp-8 
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Delinea "atributos" que debe tener su sucesor.- El Presidente Enrique Peña 
Nieto afirmó que su sucesor deberá ser honrado, experimentado, honorable, 
confiable, además de garantizar estabilidad y orden. "Esto es lo que yo pienso de 
quien debe llevar las riendas de esta nación. Y a lo mejor el gobernador y yo 
pensamos en un personaje distinto. Se vale. Estos atributos, él a lo mejor los ve en 
uno; yo los veo en otro. Y ustedes lo saben. Yo los veo en uno y sólo en uno. Pero 
como no venimos. Nos van a regañar. Acá, el INE, nos va sacar tarjeta amarilla. 
Cada mexicano que decida libremente", completó, en respuesta a la tímida defensa 
que de Ricardo Anaya acababa de hacer Miguel Ángel Yunes Linares, gobernador 
de Veracruz, ya que no se atrevió a mencionar el nombre del candidato presidencial 
del PAN-PRD-MC ante el titular del Ejecutivo federal. - El Economista, 29 política 

 

Mexicanos no creen en las propuestas de los candidatos.- Según la más 
reciente encuesta de chequeo de opinión de El Financiero, la mayoría de los 
entrevistados duda que se materialicen algunas de las propuestas que han lanzado 
en su discurso los aspirantes a la Presidencia de la República. En días recientes, 
por ejemplo, Ricardo Anaya, abanderado del Frente PAN-PRD-MC, afirmó que de 
llegar a la Presidencia buscaría meter a la cárcel a Peña Nieto. De acuerdo con el 
estudio, el 12% de los consultados cree que esta acción anunciada por Anaya sí 
sería cierta, mientras que el 78% lo ve como una falsedad. José Antonio Meade ha 
mencionado que pretende hacer de México una potencia. El 13% ve como cierta la 
afirmación del candidato de la coalición PRI-PVEM Nueva Alianza, frente al 77% 
que cree que es falso. En diversas ocasiones el candidato de Morena-PT-PES, 
Andrés Manuel López Obrador, ha afirmado que como presidente cancelaría el 
nuevo aeropuerto de la Ciudad de México. La encuesta revela que 24% cree que 
es cierto, pero el 64% lo considera falso. Según estos datos, la gran mayoría de los 
entrevistados se muestra escéptica ante esas propuestas de los tres principales 
contendientes. - El Financiero, pp-41 

 

Zavala le apuesta al libre mercado.- La aspirante a la candidatura presidencial por 
la vía independiente, Margarita Zavala Gómez del Campo, detalló su propuesta 
política y económica para el país, cuyos ejes son fortalecer el Estado de derecho y 
favorecer una economía de libre mercado. "Donde el Estado intervenga para cerrar 
esas brechas de desigualdad que, además, generan una distorsión que el propio 
mercado no resuelve. Y en ese sentido, hablo de economía del bien común", expuso 
durante una reunión con directores editoriales de los 60 periódicos que conforman 
Organización Editorial Mexicana (OEM). Zavala enviaría una iniciativa preferente 
para establecer la segunda vuelta y "la reforma estructural de la legalidad". Lamentó 
que la pérdida de valores que hay en partidos de derecha y de izquierda y que éstos 
"se hayan rendido ante dinero". Por ello, defendió su decisión de renunciar al 
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financiamiento público.La expanista calificó a Andrés Manuel López Obrador como 
"un ropavejero" de la política porque "cacha lo que sea", a perfiles como Napoleón 
Gómez Urrutia, quien aparece en la lista plurinominal al Senado de Morena. "Andrés 
Manuel tiene más de panista que Ricardo Anaya". - El Sol de México, pp-6-7 

 


